

Pierre-Yves MILCENT

Historien et archéologue de formation, spécialiste notamment de l'étude des villes et des agglomérations de la Protohistoire celtique en Europe occidentale (fouilles du oppidum de Corent). Maître de conférences habilité à diriger des recherches à l'université de Toulouse Jean JAURES, responsable de l'équipe de recherche en Histoire et Archéologie des Âges des Métaux et de l'Antiquité en Europe (RHAdAMANTE).

Conférence du mercredi 20 mai de 18h00 à 19h00

« A l'aube de *Tolosa* : Toulouse et ses environs à l'époque des Celtes anciens (Xe-Ile s. av. J.-C.) ».

"Volques Tectosages" : ce nom étrange, typiquement celtique, est celui de la première ethnie dont on connaît le nom à Toulouse. Les Tectosages fascinent historiens et archéologues depuis longtemps car ils posent notamment le problème de l'origine du peuplement régional. La conférence répondra à cette question, et à bien d'autres, en faisant le point sur l'état de nos connaissances, et en remontant le temps, parfois jusqu'à l'âge du Bronze...

Armes de l'âge du Bronze trouvées dans la Garonne (photo J.-Fr. Peiré ; DRAC Midi-Pyrénées)



Parcours

- depuis 2013 : coresponsable de l'équipe RHAdAMANTE au laboratoire TRACES
- 2010 : Habilitation à diriger des recherches (Ecole Pratique des Hautes Etudes, Paris)
- depuis 2005 : responsable des fouilles programmées des agglomérations de l'âge du Bronze et du 1er âge du Fer de l'oppidum de Corent (Auvergne)
- depuis 1999 : Maître de conférences en Antiquités nationales à l'Université de Toulouse Jean Jaurès
- 1998 : doctorat d'archéologie (Université de Paris I)

Sélection de publications en rapport avec le thème de la conférence

GAIFFE (O.), LEDUC (M.), VAGINAY (M.), MILCENT (P.-Y.), SERVELLE (Chr.), VAQUER (J.) 2011. – Pré-histoires. Villeneuve-Tolosane / Cugnaux. Catalogue d'exposition. Toulouse, 2011, 78 p.

MILCENT (P.-Y.) 2012. – A l'aube des Volques Tectosages. Archéothéma, 21, p.10-15.

MILCENT (P.-Y.) 2012. – Entendre l'eau vive qui appelle. Comment analyser et interpréter les découvertes en milieu humide de mobilier métallique de l'âge du Bronze ? L'exemple de Midi-Pyrénées. Pallas, 90, p.115-142.

MILCENT (P.-Y.) 2006. - Le Toulousain du début de l'âge du Fer aux premières implantations romaines (VIIIe-Ile siècles av. J.-C.). In : MASSENDARI J. (dir.) La Haute-Garonne (hormis le Comminges et Toulouse), Carte Archéologique de la Gaule, 2006, p.48-56.



ROUSSEAU (C.), LENORZER (S.), MILCENT (P.-Y.), GASC (J.), RUZZU (Fl.), JUD (P.) 2013. - La nécropole protohistorique de la ZAC Niel à Toulouse (Haute-Garonne). Présentation liminaire à partir d'un groupe original de sépultures. In : Colin A., Verdin Fl. (dir.) L'âge du Fer en Aquitaine et sur ses marges. Mobilité des hommes, diffusion des idées, circulation des biens dans l'espace européen à l'âge du Fer. Actes du 35e colloque international de l'AFEAF, Bordeaux 2011, Aquitania, suppl. 30, p.377-382.

Torques en or du second âge du Fer de Fenouillet (photo B. Armbruster)